

「孤育て」をさせる イライラするのは

社会の構造のせいです。

あなたは悪く

かかるようになってしまったのです 化も進み、子育ての責任が母親だけにのし 事」という考え方が広まるとともに核家族 ろが、戦後になって「家事・育児は女性の仕 ろが、戦後こよっていました。とこ近所の人が面倒を見てくれました。とこ 昔は家の縁側に子どもを寝かせておけば、

悪いのは今の社会であって、あなたではあ ればならないのですから、育児がつらかっ 場所は少なく、地域の人とのつながり 子どもを安心して遊ばせることができる こんな大変な状況で子育てをしなけ イライラしたりするのは当然です。 しているあなたは素晴らし それどころか、こんな社会の中 もな



でも、そんな自分を責める必要はありません。

白梅学園大学学長。東京大学 名誉教授。専門は教育学、教育 人間学、育児学。3人の子どもの育児に積極的に関わってきた びかけている。NHK「すくすく子



満点ママなんていない そのままのあなたざいい

汐見稔幸先生からのエール

ついイライラをぶつけてしまったり、よその子と比べてしまったり、 日々の子育てでは思うようにいかないこともたくさんありますよね。 幼児教育の専門家、汐見稔幸先生からのエールをお届けします。

育て」等にも出演。著者多数。





た内面は育ちません。 える能力だけを伸ばそう

ゆっくり、じっくり

が大好き」という気持ちを伝え続けていけ

る必要はありません。「そのままのあなた

有能感を育てることも重要です。

数人のグループで、ざっくばらんに情報交

持ちを立て直したり、相手の気持ちを考えた。それよりも大切なのは、落ち込んだ気

情や行動をコントロールする力を身につけ て言葉をかけたりするといった、自分の感

感が育まれれば、子どもは自分でどうすながっていきます。そうやって自信や信

そうやって自信や信頼

周囲の人や自分自身への深い信頼感につ

分を受け入れてもらえた」

という実感が

て寄り添ってくれると、「ありのままの

もおうちの方が��らずに「大丈夫?

!」と言っ

子ども自身が好きなことをどんどんやら

「自分はできるんだ」という自己

るようになります。

いざと

いうときには我慢もでき

ばしたからといって、その子が優秀な大人 手先の器用さなどの目に見える能力を伸最近の脳科学の研究では、乳幼児期に

ているという感覚は育ちません。失敗してう力は身につきますが、自分が大事にされ

叱られてばかりだと、人の顔色をうかが

になるとは限らないことがわかってきま

換をしてみましょう。 悩んでいるのは、あ

喋れる子育て中間とこの不安を乗り越えていくには、何でもこの不安を乗り越えていくには、何でも

に感じるのは無理のないことでしょう。 子化が進む世の中で、今のお母さんが不安 子どもを産み育てていた昔のお母さんなら 育児書の通りにはいきません。何人ものるかといった、子どもの育ちは十人十色。

やめましょう。

支えます。

子どもの成長を

「まあ、こんなものか」と思えたことも、

謎だらけなんです

いつ歩き始めるか、

いつ言葉を話し始め

「できる」「できない

てで

という実感が

わが子を見るのは

やればやるほど

身につけたい力は

目には見えません。

大事にしてもらえた

ありのままの自分を

乳幼児期に

厳しいしつけよりも、

子育ては真面目に

親の思いが伝わる

## 子どもへの接い方

子育てに真剣に取り組むあまり、子どものことを叱ってばかりになってしまうと、 親子ともにつらいですよね。わが子を大切に思っていることが、 子ども自身にもしっかり伝わるように、コミュニケーションの基本を見直してみましょう。



## ノビをラクにする方法

子どもには、大人の「常識」は通用しませんから、ずっと一緒にいれば ストレスがたまるのは仕方のないこと。気持ちがラクになるように、上手に発散していけると いいですね。汐見先生おすすめの3つの方法をぜひ試してみてください。

そのときの子どもの気持ちを想像

魔するんだからし

はボクのやりたいことをいつも邪クはもっと遊びたかったのに。ママ

なってもイヤだと泣かれて困った」のページに「公園から帰る時間に

しょう。次は右のページに、「ボ、ママ自身が感じたことを書き

つけましょう

トの見開きにひとつのエピ

おもしろ日記を

の言動にも一理あるとわかり、

して書いてみます。すると、子ども



なります心が軽く

精神的なストレスを解消するには、「どうしたらいいの?」と頭だけで考えるのではなく、体を動かけで考えるのではなく、体を動かけで考えるのではなく、体を動かけで考えるのではなく、体を動かけてみるのかおなので、たまにはゆっくりおて中は日々の入浴も慌ただしくないがちなので、たまにはゆっくりおいちなので、たまにはゆっくりおいちなので、たまにはゆっくりおいちなので、たまにはゆっくりおけで考えるのではなく、体を動かしてリフレッシュすると、気持ちもスッキリしますよ。

持引きひと息つくひと息つく離れて

時間を

家族や友人、一時保育などに子を解放する時間をつくりましょう。いろいろな人の手を借りることは、いろいろな人の手を借りることは、いろいろな人の手を借りることは、アどもの社会性を育むうえでもプラスになります。 普段は忙しくてラスになります。 普段は忙しくてラスになります。 普段は忙しくてラスになります。 普段は忙しくてウスになります。 普段はだしくでかい場合は、子どもを預けてふたない場合は、子どもを預けてふたりで外出するのもよいでしょう。



みましょう気持ちを聞いて子どもの

指示·命令·禁止

やめてみませんか

をするのではなく、

してくれな

上から目線で指示・命令・禁止

着替えや歯みがきなどのサポートをするときも、「今したいんだけトをするときも、「今したいんだけトをするときも、「今したいんだけトをするときも、「今したいんだけいるかどうかはわかるので、「ママは自分の気持ちを聞いてくなります。まだ言葉が話せないくなります。まだ言葉が話せないくなります。まだ言葉が話せないくなります。まだ言葉が話せないくなります。まだ言葉が話せないとかでも、相手が自分に共感してくれているかどうかはわかるので、くれているかどうかはわかるの気持ちを聞いただけでください。

いいんです 謝れば 目違えたときは

親だって完璧な人間ではありません。時には言い過ぎてしまうこともあります。そんなときは自いかを責めて落ち込むのではなく、「さっきは言い過ぎちゃったね。ごめんね」と子どもに表しめましょう。子どもはそんなママの姿を見て、「間違えたときは謝ればいいんだ」と学びます。完璧な育児をしようとする必要はありません。間違えてしまったら、そのときの気持ちでもゃんと言葉にして謝ればよい



